

Das Jahr 2023 war im Haus Wieden geprägt von einem ruhigen Alltag mit vielen wunderschönen Erlebnissen. Wir etablierten den zentralen Einkauf, setzten bewährte Konzepte um, optimierten Prozesse, arbeiteten an den Vorbereitungen für die gemeinsame Trägerschaft und gestalten die Umgebung rund ums Haus weiter.

### Zentraler Einkauf

Gleich zu Beginn des Jahres setzten wir den zentralen Einkauf um. Bis anhin waren die pflegerischen Materialbestellungen vom Bereich Pflege vorgenommen worden, was zeitlich aufwendig war. Diese Zeit kann sinnvollerweise für die Bewohnerinnen und Bewohner investiert werden. Seit Januar erfolgen sämtliche Bestellungen durch den Bereich Hotellerie, welcher auch die Lieferung auf die Stationen vornimmt. Mit dieser Prozessoptimierung, so zeigte es sich im Lauf des Jahres, konnte der Bestellprozess deutlich vereinfacht werden. Es wird sichergestellt, dass immer genügend Pflegematerial auf den Stationen vorhanden ist, ohne dass ein Überangebot besteht. Thomas Herold und die Mitarbeitenden der Infrastruktur leisten hier hervorragende Arbeit.



Materiallieferung durch das Team Infrastruktur.

### Ferien im Haus Wieden

Die Möglichkeit, Ferien im Haus Wieden zu machen, erfreut sich grosser Beliebtheit. So zum Beispiel nach einem Spitalaufenthalt, um das Heim kennenzulernen oder als Entlastung der Angehörigen. Ein Ferienaufenthalt ist für eine Dauer zwischen zwei und maximal acht Wochen möglich. Nicht selten entscheidet sich ein Feriengast, im Anschluss daran definitiv ins Haus Wieden einzuziehen. Klaudia Kleindszner engagiert sich in diesem Prozess für einen reibungslosen Ablauf.

### Projekt gemeinsame Trägerschaft und eine neue Leiterin Pflegedienst

Im vergangenen Jahr liefen im Projekt gemeinsame Trägerschaft die Vorbereitungen weiter – mit dem Ziel, ab 1. Januar 2025 zusammen mit der Spitex ambulante und stationäre Pflegeleistungen aus einer Hand anzubieten.

Mit der Anstellung von Enisa Bajrektarevic als Leiterin Pflegedienst konnte diesbezüglich eine wichtige Brücke zwischen der Spitex und dem Haus Wieden geschaffen werden.

Enisa Bajrektarevic arbeitet seit Juni 2023 als Leiterin Pflege in der Spitex und als Leiterin Pflegedienst im Haus Wieden. Sie setzt sich engagiert für eine sinnvolle Koordination von ambulanten und stationären Dienstleistungen ein.

### Bildungserfolge

Auch 2023 durften wir wieder erfolgreiche Bildungsabschlüsse feiern. Mit Anina Bonderer und Luana Müller schlossen zwei versierte Fachfrauen ihr Studium zur diplomierten Pflegefachfrau HF ab.

Alessia Bättig, Diana Dakic und Janaina Edelman haben die Ausbildung zur Fachfrau Gesundheit EFZ (FaGe) erfolgreich abgeschlossen. Sie alle arbeiten weiterhin im Haus Wieden, was uns sehr freut.

### Award gewonnen

Ein Highlight des Jahres war der Berufsbildner Award. Mira Krstic, Bildungsverantwortliche im Haus Wieden, hat den ersten Werdenberger Berufsbildner Award gewonnen. Der Preis wurde von der Werdenberger Wirtschafts-

organisation dieses Jahr zum ersten Mal verliehen. Der Preis geht an Ausbildungsverantwortliche, welche sich durch ein besonders hohes Engagement auszeichnen. Von den vielen Nominierten hat Mira in der Kategorie «Betrieb mit mehr als sechs Lernenden» gewonnen. Herzliche Gratulation.

### Herbstfest

Das Herbstfest 2023 war wieder ein gelungener, gemütlicher und sehr schöner Anlass. Dank der Organisation von Katharina Meyer, Leiterin Service, und dem grossen Engagement aller dürfen wir auf ein fröhliches Fest mit einer sehr guten Stimmung zurückblicken. Es ist schön zu sehen, was wir gemeinsam erreichen können. Die Rückmeldung einer Besucherin spricht für sich: «Es war ein tolles Herbstfest gestern. Ein grosses Kompliment an alle Beteiligten. Da war tatsächlich für alle etwas dabei: tolles Ambiente für gute Gespräche, feines Essen, Kinderschminken, Blutdruck messen – und das bei bestem Wetter. Ein rundum gelungener Anlass. Herzlichen Dank.»

### Ein grosser Dank an die freiwilligen Helfenden

Auch dieses Jahr konnten wir unseren traditionellen Dankes Anlass für die freiwilligen Helfenden durchführen. Diese sind auf besondere Weise für die Bewohnerinnen und Bewohner da, sei es mit Spaziergängen, als Jass-Partner oder als Begleitung zum Arztbesuch. Mit einer feinen Tavolata bedankten wir uns für diese wertvolle Unterstützung.



Wir danken den freiwilligen Helfenden.

### Aktive Bewohnerinnen und Bewohner

Im Haus Wieden läuft etwas – nicht nur am Herbstfest. So führten wird auch dieses Jahr die beliebte Rösslifahrt durch. Das vom Aktivierungsteam organisierte Oktoberfest bescherte uns einen gemütlichen und stimmigen Nachmittag. Das vielfältige Angebot der Aktivierung reicht von Wohlfühltagen über Spielnachmittage bis zum gemeinsamen Chranzen während der Weihnachtszeit. Wer wollte, konnte sich auch im Jahr 2023 stets aktiv am Leben im Haus Wieden beteiligen.



Das Aktivierungsteam im Oktoberfestlook.



Sich verwöhnen lassen am Wohlfühltag.



Chranzen, ein Gemeinschaftswerk.



Ein Platz zum Verweilen.

### Ein Platz zum Verweilen

In der zweiten Jahreshälfte erneuerten wir den Platz vor dem Ententeich. Unebenheiten wurden durch eine Bepflasterung entfernt, neue Bänke aufgestellt, Bäume gepflanzt und somit ein einheitliches Bild geschaffen. Der Entenstall wurde rattensicher gemacht und ein weiterer Velounterstand montiert. Der neue Platz wurde mit einem kleinen Apéro eingeweiht. Trotz der winterlichen Kälte sieht man bereits Bewohnerinnen und Bewohner oder Mitarbeitende auf den gemütlichen Bänken sitzen.

### Wir tun uns was Gutes

Gesunde und zufriedene Mitarbeitende sind ein Garant für eine gute Arbeitsleistung. Ganz nach diesem Motto liessen wir es uns auch im Jahr 2023 immer wieder gut gehen. Beim Sommersonnenwende-Apéro, dem lustigen Minigolfanlass oder am fröhlichen Weihnachtsessen boten sich immer wieder Gelegenheiten für einen ungezwungenen, fröhlichen Austausch unter den Mitarbeitenden. Zudem etablierten wir ein Massageangebote für Mitarbeitende, welches rege genutzt wird.

### Taxanpassung

Die steigenden Kosten und die allgemeine Teuerung machen auch vor dem Haus Wieden nicht halt. Um weiterhin eine ausgeglichene Rechnung vorweisen zu können, beantragte die Betriebskommission beim Stadtrat eine Erhöhung der Hotellerie- und Betreuungstaxen per 1. Januar 2024, welche bewilligt wurde.

Die neue Taxordnung ist per 1. Januar 2024 gültig. Damit ist die Finanzierung des Betriebs auch in Zukunft sichergestellt.

### Herzlichen Dank

Dank des aktiven und engagierten Einsatzes aller Mitarbeitenden konnten wir auch im Jahr 2023 viele Projekte realisieren und den Heimalltag lebendig, lebensfroh und aktiv gestalten – immer mit dem Fokus: «Wir sind für die Bewohnerinnen und Bewohner da.»

Wir bedanken uns auch bei den Angehörigen, der Betriebskommission und dem Stadtrat für das Vertrauen ins Haus Wieden. Herzlich danken wollen wir auch den Bewohnerinnen und Bewohnern. Ihre Zufriedenheit ist Gold wert für uns. Motiviert und mit Freude schauen wir aufs Jahr 2024.

*Ihr Haus Wieden Team  
Domenika Schnider, Heimleiterin*